



Code épreuve : 304

Nombre de pages : 2

Session : 2021

Épreuve de : Etude de synthèse de textes ESCPBS

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

La contradiction permet-elle de rendre une conversation vertueuse ?

Comment la contradiction est-elle majoritairement perçue ?

Tavoillot insiste sur le paradoxe de notre société actuelle qui se dit tolérante et ouverte à toutes les opinions alors qu'elle ne supporte pas en réalité le désaccord qu'elle considère comme une attaque. Céthin Fleuré déplore également que le langage ne // serve plus l'esprit critique qui permet pourtant de garantir l'Etat de droit. Enfin Montaigne souligne que la plupart des hommes éprouvent une aversion à la critique qu'ils prennent comme une attaque personnelle et cherchent immédiatement à s'en défaire.

En quoi cette confusion entre la contradiction et l'offense dénaturée t-elle la conversation ?

Fleuré dénonce l'utilisation actuelle du langage notamment sur les réseaux sociaux : le langage écrit désormais à déverser sa haine sur une cible précise afin de porter atteinte à son image le plus directement possible. Montaigne affirme qu'une conversation sans contradiction est // stérile et inutile car c'est de la confrontation entre deux opinions contraires que naît la vérité. Enfin Tavoillot met aussi en évidence l'attrait pour la polémique dans la société démocratique actuelle qui, grâce à cette confusion entre le désaccord et l'offense, apparaît ainsi comme une réponse aux questions modernes contemporaines.

Peut-on dépasser cette confusion pour faire retrouver
à la conversation et au langage ses vertus ?

Montaigne insiste sur la nécessité de ne pas fuir la critique mais au contraire de la favoriser pour que naîsse un échange qui puisse faire aboutir à la vérité. Trivoillot soutient // lui aussi que l'on reprenne conscience des vertus du désaccord dans une discussion et que l'on accepte de nouveau la culture générale qui doit nous permettre d'apprécier la complexité. Enfin Fleuret souligne l'importance de pratiquer un discours de qualité comme certains s'efforcent de le faire // pour lutter contre l'utilisation grossière du langage qui lui fait perdre sa capacité de symbolisation.

316 mots.

/

